

d'une nouvelle nourriture nommée  
" Brawn of hides."

La nouvelle nourriture " brawn " faite avec des peaux de chevaux et de bœufs obtient un grand succès. Cette nourriture et ce potage, dont l'inventeur a touché \$25.00 de gratification du gouvernement, a fourni à la ville assiégée six semaines de subsistance. Les naturels la préfèrent à tout autre aliment, de sorte que le siège leur a au moins valu une nourriture nouvelle.

L'estomac humain va-t il devenir un concurrent de plus, et non des moindres, pour le tanneur, à l'achat du cuir en poil ?

\* \*\*

Les Domestiques en Amérique : C'est à Philadelphie qu'est situé le paradis des femmes de chambre—si nous en croyons une revue étrangère, qui nous fournit une étude très documentée sur les conditions des domestiques dans les principaux pays du monde.

L'auteur de l'étude précitée cite une dame de ses amies, qui possède à son service trois négresses, dont une cuisinière, auxquelles elle donne 2,500 fr. (\$500.00) de gages fixes.

Outre ce traitement, chaque servante reçoit au moins 60 dollars d'étrennes et de cadeaux par an.

La cuisinière s'est récemment payé un piano, dont elle joue tous les dimanches et souvent le soir. Les deux autres bonnes, logées à part (chambres à coucher, cabinets de toilette et salon commun !) sortent à tour de rôle, deux fois par semaine, vont souvent au bal, au théâtre, et font partie d'un club littéraire de jeunes filles.

Le Nectar, thé noir mélangé, sur le marché depuis un mois seulement a déjà pris sa place dans les meilleures épiceries. Comme la maison E. D. Marceau qui en est le propriétaire a été obligée de répéter sa première commande, le résultat augure bien pour l'avenir.

## COLONISONS

Nous avons reçu du Commissaire de l'Agriculture de la province de Québec une brochure que nous ne pouvons laisser passer sans en dire un mot. Elle a pour titre " La Province de Québec," c'est une publication de vulgarisation ; son but est de faire connaître au dehors notre province et ses ressources de toute nature et, à cet effet, elle sera répandue à profusion, croyons-nous, pendant la durée de l'Exposition qui se tient actuellement à Paris.

C'est une louable idée qu'a eue le gouvernement provincial de profiter d'une occasion assez rare d'une exposition attirant de tous les pays de l'univers sur un même point des gens intelligents et cherchant à se renseigner au point de vue des intérêts agricoles, commerciaux et industriels des jeunes pays comme le nôtre, c'est une louable idée d'avoir mis dans une brochure tous les renseignements indispensables pour mieux faire juger, apprécier et connaître une province comme la nôtre.

Grande comme la France et la Prusse réunies qui comptent ensemble 92 millions d'habitants, la province de Québec n'a guère que 1,700,000 âmes. Par ses ressources minières, forestières et son sol essentiellement propice aux exploitations agricoles et à l'élevage des animaux elle peut nourrir une population plus forte que n'en contiennent les deux pays que nous avons nommés.

Dans le mouvement d'émigration européenne du siècle qui achève nous sommes loin d'avoir reçu notre part d'émigrants venant coloniser notre sol. C'est ainsi qu'il n'a rien été fait pour attirer ici une partie des dizaines de milliers d'émigrants qui, chaque année, de toutes les parties de l'Europe, s'en vont demander à d'autres contrées la fortune, l'aisance, le travail ou la